

## مؤلفات شارل مالك

### كتب

(وفقاً للتسلسل الزمني للصدور لكلّ باب)

#### ➤ الأدب

١. تحية للمؤرخ فيليب حتّي، بالإنكليزية، أدب المقالة، منشور  
***Swift Seasons Roll: A Tribute to Philip K. Hitti***, New York, American Friends of the Middle East, 1954, 14 pages.
٢. لبنان في ذاته، بالعربية، طروحات فكرية، منشور  
صدر عن مؤسسة بدران وشركاه، بيروت، ١٩٧٣، ٧٩ صفحة.
٣. الرسائل (منفردة)، بالعربية والإنكليزية، مخطوط (٤ رسائل منشورة فقط)

#### ➤ الدين

٤. أصل مشاكل الإنسان وأمله، بالإنكليزية، روحانيات، منشور  
***The Root of Man's Trouble and Man's Hope***, Pamphlet, Simpson College, Indianola, Iowa, 1958.
٥. تحديات الدراسات العليا أمام المسيحيّ في آسيا، بالإنكليزية، فكر ديني، منشور  
***The Challenge of Christian Higher Education in Asia***, Pamphlet, United Board for Christian Higher Education, Asia, 1961.
٦. المسيح والأزمات، بالإنكليزية، لاهوت، منشور  
***Christ and Crisis***, Grand Rapids, Eardmans Publishing Co., 1962, 2<sup>nd</sup> Edition 2016, 134 pages.
٧. لماذا أؤمن بيسوع المسيح، بالعربية، لاهوت، منشور  
صدر عن دار الصداقة، زحلة، ١٩٦٧، ٥٦ صفحة.
٨. كيف أفهم الحوار بين الكنائس، بالعربية، بحوث كنسيّة، منشور  
صدر عن دار الحكمة، بيروت، ١٩٦٧، ٦٣ صفحة.
٩. الله والإنسان في الفكر المسيحيّ المعاصر، بالإنكليزية، تحقيق وتقديم (لاهوت)، منشور

***God and Man in Contemporary Christian Thought***, Beirut, American University of Beirut Centennial Publications, 1970, 147 pages

١٠. الله والإنسان في الفكر الإسلامي المعاصر، بالإنكليزية، تحقيق وتقديم (فكر ديني)، منشور

***God and Man in Contemporary Islamic Thought***, Beirut, American University of Beirut Centennial Publications, 1972, 207 pages

١١. الخلاص في الزمن الثوري، بالإنكليزية، لاهوت، منشور

***Survival in an Age of Revolution***, Atlanta, Coca-Cola Company, 1972, 36 pages

١٢. لماذا أقرأ الكتاب المقدس، بالعربية، لاهوت، منشور

بيروت، صدر عن دار الحكمة، بيروت، ١٩٧٣، ٨٣ صفحة.

١٣. المفتاح في التوبة، بالإنكليزية، روحانيات، منشور

***Repentance: the Key***, Pamphlet, Washington D.C., 1979.

١٤. المهمتان، بالإنكليزية، لاهوت، منشور

***The Two Tasks***, Westchester, Cornerstone Books, 1980, 37 pages.

١٥. الجامعة في النقد المسيحي، بالإنكليزية، لاهوت، منشور

***A Christian Critique of the University***, North Walton Press, Waterloo, Canada, 1980; 3<sup>rd</sup> ed., Waterloo, North Waterloo Academic Press, 2016, 109 pages.

١٦. العمل والحياة الروحية، بالإنكليزية، روحانيات، منشور

***Work and the Spiritual Life***, New York, Scepter Booklet, 1985.

١٧. أؤمن بهذه الأمور، بالإنكليزية، روحانيات، منشور

***These Things I Believe***, The Christian Activist, 1998.

١٨. به كان كلّ شيء: شهادة مؤمن، ١٩٤٠-١٩٧٧، بالعربية، لاهوت، منشور

صدر عن دار المشرق، بيروت، ٢٠١٠، بعد الغياب، ٤٥٨ صفحات.

١٩. السياق، بالإنكليزية، روحانيات، مخطوط

***The Race***, Beirut & Washington, Ms., n. d., 1000 pages.

## ➤ السياسة

٢٠. مشكلة لبنان، (في ثلاثة مجلدات)، بالإنكليزية، شؤون دولية، مخطوط

***The Problem of Lebanon***, Beirut, Ms., 1943, 3 volumes.

٢١. خطب، بالعربية، شؤون دولية، منشور

صدر عن دار الكتاب، بيروت، ١٩٤٦، ٦٨ صفحة.

٢٢. الحرب والسلام، بالإنكليزية، شؤون دولية، منشور

- War and Peace**, Stanford, The Overbook Press, 1949, 44 pages  
٢٣. بعد المدّ لا بدّ من جزر، بالإنكليزية، شؤون دولية، منشور
- The Tide Must Turn**, Pamphlet, Saint Louis University, 1960.  
٢٤. العبور إلى الهجومية، بالإنكليزية، شؤون دولية، منشور
- Passing to the Offensive**, Pamphlet, Seattle University, 1961; The Congressional Re-cord, October 3, 1961.  
٢٥. بعض من المهمّات الطارئة، بالإنكليزية، شؤون دولية، منشور
- Some Urgent Tasks**, Pamphlet, John Carroll Society, 1962.  
٢٦. إسرائيل - أميركا - والعرب: تنبؤات من نصف قرن، بالعربية، شؤون دولية، منشور  
١٩٤٩، صدر عن دار النهار، بيروت، ٢٠٠٢، بعد الغياب، ١٥٢ صفحة.
٢٧. مشكلة آسيا، بالإنكليزية، شؤون دولية، منشور
- The Problem of Asia**, Stamford, Overbrook Press, 1951, 37 pages  
٢٨. مشكلة التعايش، بالإنكليزية، شؤون دولية، منشور
- The Problem of Coexistence**, The 1955 Mars Lectures, Northwestern University, Evanston, Illinois, 1955, 35 pages.  
٢٩. العلاقات البشرية وصنع النظم، بالإنكليزية، شؤون دولية، منشور
- Human Relations and the Industrial Order**, Pamphlet, American Management Association, New York, 1959.  
٣٠. الإنسان في كفاحه من أجل السلام، بالإنكليزية، شؤون دولية، منشور
- Man in the Struggle for Peace**, New York, Harper & Row, 1963, 242 pages.  
٣١. شارل مالك والقضية الفلسطينية، بالعربية، شؤون دولية (شؤون عربية دولية)، منشور  
صدر عن مؤسسة بدران وشركاه، بيروت، ١٩٧٣، ٢٠ صفحة.
٣٢. دور لبنان في صنع الإعلان العالمي لحقوق الإنسان، بالعربية، حقوق الإنسان، منشور  
صدر عن نوفل، بيروت، ١٩٩٨، ٢٩٥ صفحة.
٣٣. تحديات حقوق الإنسان، شارل مالك والإعلان العالمي، بالإنكليزية، حقوق الإنسان، منشور
- The Challenge of Human Rights: Charles Malik and the Universal Declaration**, ed. Habib C. Malik, Oxford, Charles Malik Foundation & Centre for Lebanese Studies, 2000, 271 pages.

### ➤ الفلسفة

٣٤. النظم الماورائية في فلسفة هويتهد، بالإنكليزية، فلسفة (فلسفة الماورائيات)، منشور

*The Systems of Whitehead's Metaphysics*, 1937, edited by Habib C. Malik and Tony E. Nasrallah, Louaize, Notre Dame University Press, 2016, posth., 436 pages.

٣٥. شارل مالك حول هايدغر، بالإنكليزية، فلسفة (فلسفة الزمن)، مخطوط  
*Charles Malik on Heidegger*, Edited by Nader el Bizri, Louaize, Notre Dame University Press, (extractions from Malik's doctoral dissertation and other documents, 1937, Expected publication, 2018)

٣٦. ماورائيات الزمن في فلسفتي هويتهد وهايدغر، بالإنكليزية، فلسفة (فلسفة الزمن)، مخطوط  
*The Metaphysics of Time in the Philosophies of A.N. Whitehead and M. Heidegger*, Dissertation (Ph.D.) at Harvard University, 1937.

٣٧. قراءات فلسفية: نصوصٌ مختارة من كبار المعلمين، (في مجلدين) بالإنكليزية، تقديم وتحقيق (فلسفة)، منشور  
*Readings in Philosophy: Selections from the Great Masters*, Ancient Philosophy, Beirut, AUB, 1939, 2 Volumes.

٣٨. الجامعة والأزمة، بالإنكليزية، فلسفة (فلسفة التربية)، منشور  
*The University and the Crisis*, Pamphlet, Saint Mary's University, Halifax, Nova Scotia, 1959.

٣٩. الموت والتجدد في الحضارة، بالإنكليزية، فلسفة (فلسفة التاريخ)، منشور  
*The Doom and Renewal of Civilization*, Pamphlet, American University, Washington D.C., 1961.

٤٠. العجب من الوجود، بالإنكليزية، فلسفة (فلسفة الوجود)، منشور  
*The Wonder of Being, Waco*, Word Books, 1974, 150 pages.

٤١. مذكرات، بالإنكليزية، *Diaries*، فلسفة (جولات فلسفية في ٣٤٠٠٠ صفحة)، مخطوط  
مذكرات شارل مالك من ثلاثينيات القرن العشرين حتى ثمانينياته.

٤٢. المقدمة: سيرة ذاتية فلسفية، بالعربية، فلسفة (سيرة فلسفية)، منشور  
صدر عن دار النهار، بيروت، ١٩٧٨، طبعة ثانية مضافة ٢٠٠١، ٦٣٣ صفحة.